



朝晩と冷え込むようになりました。日中は日差しを受けて暖かく半袖で過ごせる日もありますが、11月8日から立冬です。暦の上では冬の始まりを迎えます。立冬は十分な栄養を取り、冬を乗り越える為の準備をする期間ともいわれています。本格的に冬が来る前に栄養をとれる食材をうまく取り入れつつ冬に備えてしっかりと身体の準備をしていけるとよいですね。

先日は運動会にご参加いただきましてありがとうございます。アンケートで沢山のご意見ご感想もいただきありがとうございました。運動会でお友だちと一緒に協力した経験からまた次の大いなる発表会に向けて、話し合ったり伝えあったりしていい取り組みとなるように丁寧に子どもたちと関わっていきたいと思います。

芋掘りや焼き芋ピクニックと楽しい行事が続き、子どもたちは秋の自然に触れながら活発に戸外活動を行っています。近くのかに山キャンプ場や上ノ原公園にはどんぐりが沢山落ちていて、毎日のようにどんぐりのお土産を持って帰ってくる乳児クラスのお友だち。園舎横の一角に「トトロにあげようね。」「トトロくるかな。」といいながらどんぐりを置いていて、小さなトトロの森ができています。『幼児期の終わりまでに育って欲しい姿（10の姿）』の中に『豊かな感性と表現』があります。イメージを共有しながら遊びを楽しんでいけるよう、子どもたちの世界を大切にていきたいと思います。

11月4日（土）に稻城市にあります里山の『城山の森』にて『森のシャボン玉ショー』を開催します。焼き芋なども行う予定ですのでお友だち同士誘い合わせて遊びにきていただき、親子で秋の自然に触れながら楽しいひとときをお過ごし下さい。

10月末に安全対策として園内に見守りカメラを設置いたしました。今後も引き続き環境を整え、安全対策に取り組んでいきたいと思います。

最後になりましたが、第三者評価利用者調査WEBアンケートのご協力いただきありがとうございました。アンケート結果をもとに、より良い保育につなげていきたいと思っております。

園長 石野 正子



## 11月の保育目標

<b>ひよこ組（0歳児）</b>	<b>あひる組（1歳児）</b>	<b>ぺんぎん組（2歳児）</b>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・気温や体調に応じて衣服の調節をしたり、十分に休息を取り健康に過ごす。</li> <li>・秋の自然に触れながら、一人ひとりに合った探索活動を楽しむ。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・伝えたいことを言葉や指差しなどで伝えようとする。</li> <li>・户外に出て、初冬の自然に触れるながら沢山体を動かす。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・秋の自然に親しみ、興味関心を持つ。</li> <li>・気の合う友だちと簡単なごっこ遊びや表現遊びを楽しむ。</li> </ul>
<b>ねこ組（3歳児）</b>	<b>とら組（4歳児）</b>	<b>らいおん組（5歳児）</b>
<ul style="list-style-type: none"> <li>・生活に必要なことを保育者と確認していくながら生活習慣を整える。</li> <li>・ごっこ遊びの中で、友だちや保育者と言葉のやりとりをしたり表現することを楽しむ。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・生活に必要なことに気付いて、友だちと一緒に取り組む。</li> <li>・友だちと劇遊びや歌うことを経験し、表現活動の楽しさを感じる。</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自分の体の健康に興味を持ち、風邪予防の習慣（手洗いうがい）が身に着く。</li> <li>・友だちと協力して物語を作ったり合奏に取り組むことで表現することや作り上げることを楽しむ。</li> </ul>

## 《防災訓練》 11月1日（水）

消防署の方が来園し、避難訓練の様子を消防士さんに見てもらいます。その後、DVDを観て学んでいきたいと思います。



## 《児童鑑賞教室》 5歳児 11月22日（水） 雨天：決行

調布市文化・コミュニティ振興財団によります児童劇鑑賞教室に行きます。今年度は、劇団東少名作ミュージカルグリム童話より「白雪姫」です。大きな舞台での鑑賞を楽しんだり、公共の場でのマナーも学ぶ経験をしてみたいと思います。

\*参加クラス：5歳児

\*登園：9時00分まで

\*場所：調布市グリーンホール

\*持ち物：水筒

レインコート（雨天の場合）

マスク着用（公共の施設、バスを利用しますので、気になる方はご持参下さい。）



※公共のバスを使って移動します。

※受け入れ前に排泄を済ませておいてください。

## 《発表会のお知らせ》 12月2日（土） 2～5歳児

園内（3階大部屋）で発表会を行います。詳細は、5ページをご覧ください。

### 《お味噌汁紀行》

- ・11月6日・20日：新潟の味噌
- ・17日：福井の味噌を使ったお味噌汁が提供されます。



### 《日本の郷土料理》

- ・11月8日・22日：北海道の「ざんぎ」
- ・17日：福井の「ぼっかけ」が提供されます。



### 《お楽しみ給食》

- ・9日：お楽しみ給食で3種のふりかけが提供されます。こども達が自分で選んで、ごはんにかけて食べたいと思います。

## 《お知らせ》

- 11月より、ジャンパーを着てお散歩に出かける時期になりましたので、お散歩用のジャンパーを持ってきてください。

乳児：専用のカゴの中へ（登降園用は、布バックの中へ）

幼児：廊下のフックへ（登降園用は、リュックの中へ）

※ジャンパーは、フードやひもが付いていると引っかかったりして危険ですので、フードやひもが無く、動きやすいものをお願いします。

- なかよしグループは、水筒を引き続き使用しますので準備をお願いします。
- 大井みどり（短時間保育補助）が新しく勤務しています。よろしくお願いします。
- 10月分の給食費・延長利用料は、11月6日（月）に引き落としになります。
- 第三者評価WEBアンケートに、ご協力頂きありがとうございました。
- 11月4日（土）：里山で森のシャボン玉ショーがありますので、ぜひご参加下さい。詳細は、10月号の園だより、玄関掲示をご覧下さい。
- より安全に子ども達が過ごせるよう環境づくりとして、見守りカメラの導入工事を行いました。



## 《里山：いもほり》

10月19日(木)稻城にあります里山の畑に、4・5歳児で里芋・さつまいもほりにバスで行ってきました。広い畑で大きなさつまいもを沢山掘る事が出来ました。かぼちゃのような大きなさつまいもあり、子ども達も「おおきい～」と大興奮で掘っていました。

## 《エンジョイファーム：いもほり》

10月20日(金)なかよしグループで、エンジョイファームのさつまいもほりに行ってきました。里山の教訓を活かして、張り切って掘りはじめる子ども達。ねこ組さんも真似して掘り始めると、さつまいもが顔を出しました♪「あったよ～」と声が響き、今年はエンジョイファームも豊作で、沢山のさつまいもが収穫できました。ぺんぎん組さんも、掘る体験をして楽しんでいましたよ♪長靴等、準備物のご協力ありがとうございました。

## 《さつまいも・さといも 親子掘り体験》

10月21日(土)に行われた、里山での親子掘り体験にご参加いただきありがとうございました。保育園で過ごしているお子さんの姿とはまた違い、お父さん、お母さんと一緒に楽しんで掘っている姿がとても微笑ましかったです。



## 《ピクニック》深大寺自然広場（かに山） 3～5歳児



10月27日(金)に、晴天の中かに山までピクニックに行ってきました。

収穫したさつまいもを持って行き焼き芋もしました。リレーなどみんなで遊んだ後は、お家の方が作ってくださったお楽しみのお弁当タイム♪広い広場で、みんなで食べるお弁当は、とても美味しかったようで大満足な子どもたちでした。焼き芋もみんなで食べる事が出来ました。お弁当作りの準備等、ご協力ありがとうございました。

